

GRANADA

El 50 aniversario de Geología reúne en Granada a unos 800 geólogos

En el medio siglo de historia han salido de la UGR 2.250 licenciados de estos estudios, **ahora con pocos estudiantes**

14.05.09 - ANDREA G. PARRA GRANADA

Antes para llevar los alumnos al campus hacían falta cuatro autobuses y ahora con un taxis casi sobra. Con esta reflexión tan gráfica describía ayer Juan Antonio Vera Torres, profesor del departamento de Estratigrafía y Paleontología de la Universidad de Granada (UGR) y presidente ejecutivo de la comisión organizadora del cincuenta aniversario de Geología, la situación de estos estudios. No hay paro, sí existe oferta de empleo, pero no tienen alumnos en sus aulas.

Así cumple medio siglo de vida la carrera de Geología en la Universidad granadina tras ver como se han licenciado 2.250 alumnos en su centro. Un tercio de estos ya profesionales -más de 750- se darán cita este fin de semana en la capital de la Alhambra. También habrá un buen número de ponentes. Lo harán para participar en las jornadas que ha preparado la institución universitaria granadina. Los actos comienzan mañana y se prolongarán hasta el sábado.

Muchos de sus alumnos están trabajando en España, pero también los hay que están en otros países. Por eso, llegarán hasta la capital geólogos que ahora trabajan en Alemania, Chile o Suiza, entre otros lugares. Los estudios de Geología, impartidos en la Facultad de Ciencias de la UGR, han sido un referente a nivel nacional y también en otros países. Sus alumnos han sido solicitados para trabajar en muchos países.

Eso nadie se lo quita, pero la situación actual no es para tirar cohetes en relación a la cifra de estudiantes. Tal como reconocía el profesor Juan Antonio Vera Torres, que ha visto como en estos años se ha pasado de no tener medios a contar con grupos de investigación punteros, la situación es mala. Según los datos del Servicio de Alumnos a fecha 13 de noviembre se habían matriculado en Geología en primero sólo 29 alumnos.

De este descenso y de lo que traerá el Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) a estos estudios se hablará en varias mesas redondas. Si bien, el profesor Vera Torres apuntó ya algunos de los factores que han llevado a esta falta de interés. Uno de los problemas externos es, según Vera Torres la reforma de los estudios de niveles inferiores. «En la ESO no existe la Geología como tal, se mezcla con otras asignaturas», critica el profesor.

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, que es profesor en la titulación de Geología, explicó ayer que han solicitado al Ministerio que se incluya Geología como asignatura. Otras de las medidas que se deben tomar, según lo expuesto es hacer más campañas sobre estos estudios «que son una necesidad social». Lodeiro resaltó que en la actualidad están pidiendo geólogos y como no los hay los están haciendo los trabajos otros. Dijo que se necesitan en España y fuera.

La situación en lo que respecta a número de estudiantes no es buena, pero tanto el rector como el profesor Vera confían en que es cíclica. Apuntaron que no es un mal único de la UGR, ocurre en otras universidades españolas y del extranjero.



El rector y el profesor Vera con el libro conmemorativo. / P. UGR